

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Commerce : adaptations au couvre-feu et engouement perceptible

ENA  
Libreville/Gabon

Le stress s'est quelque peu accru dans les marchés et grandes surfaces de la capitale, en raison de la réduction d'une heure du couvre-feu qui a été ramené depuis mercredi de 18 heures (contre 19 heures entre dimanche et mardi) à 6 heures du matin. Ce qui oblige les commerçants à revoir matériellement leurs dispositions d'ouverture et de fermeture, et les clients à réaménager au mieux leurs heures de courses. "Si déjà quand le couvre-feu commençait à 19 heures, nous avions

du mal à réaliser des chiffres conséquents, à plus forte raison maintenant que nous devons fermer avant 18 heures pour organiser nos étals afin de rentrer sans problème... Et notre clientèle habituelle est obligée de nous visiter plus tôt que prévu, ce qui ne lui permet de pas s'attarder plus longtemps pour le choix des produits. Tout se fait maintenant rapidement... ", raconte une commerçante exposant dans les environs du marché de Nkembo. Dans la même foulée, l'exposition de certaines denrées alimentaires dites " fragiles " a été restreinte et leur nombre réduit. Dans les grandes surfaces com-

merciales, telles que Géant Casino Mbolo qui a revu son heure de fermeture, les mêmes dispositions demeurent. Mais l'on salue le retour d'Internet grâce auquel nombre d'opérations sont de nouveau possibles. C'est le même entrain qui caractérise les opérations bancaires qui renouent avec la performance informatique. Toute chose qui leur était impossible depuis le 26 août 2023, jour de l'élection. Une forme d'embellie touche de nouveau le secteur bancaire ainsi que les maisons de téléphonie mobile et de télécommunications depuis



Photo : SNN

**Géant Casino Mbolo, une des grandes surfaces commerciales de la place réorganise ses heures de fermeture.**

que les nouvelles autorités ont décidé la levée de la suspension de l'internet, du wi-fi, etc. Hier, un réel engouement était perceptible dans de nombreuses administrations (publiques et pri-

vées) visitées. Les points de vente des produits Canal + n'étaient pas aussi saturés qu'ils l'étaient mardi où l'absence de certaines chaînes TV avait provoqué une ruée vers ceux-ci.

## Administrations publiques et privées : reprise des activités au petit trot

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

On pouvait ressentir un nouvel air de fraîcheur sur Libreville, au lendemain du renversement du pouvoir opéré par le Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI). Dès 6 heures du matin, la fluidité de la circulation routière, l'ouverture des magasins, le déploiement des chantiers de construction, le dynamisme à plein régime dans les marchés Mont-Bouët et Nkembo, etc., indiquaient hier, jeudi 31 août 2023, que les activités avaient repris.

La présence des Forces de défense et de sécurité (FDS) à tous les coins de rue constituait un gage de sûreté et une assurance que plus personne n'avait rien à craindre. Comme si de rien n'était, les Librevillois semblaient avoir tourné cette page et rivé leurs regards vers l'avenir.

Au sein des administrations publiques et privées, cette reprise des activités s'est plutôt faite au petit trot, dans l'ensemble. Aux ministères de la Fonction publique, de l'Agriculture, de la Santé et de l'Éducation, quelques agents avaient marqué leur présence. En attendant l'heure de la

fermeture fixée, pour la plupart, à 15 heures au plus tard. Compte tenu de l'instauration du couvre-feu – avancé à 18 heures par le CTRI.

Aux sièges de Moov Africa, Airtel Gabon, Gabon Meca, Gabon Mining logistics (GML), etc., on pouvait voir les usagers défiler. Signe que tout se remet petit à petit en place.

Au ministère de la Communication, les affaires courantes continuent d'être assurées. La directrice générale de la Communication, Hermine Otounga Souna, avec à ses côtés le directeur central des Ressources humaines, Bertin Wilfried Meba, étaient, eux aussi, à leurs postes.

"Dans mon bureau, je travaille avec quelques cadres sur plusieurs gros dossiers, notamment celui sur l'attribution de l'aide à la presse avec toutes les modalités en ce qui concerne l'organisation, l'apport des partenaires et des parties prenantes. Nous travaillons également sur la création des radios communautaires, car, hormis celles de l'Ivindo et de Ndende, le Gabon n'en dispose pas vraiment. Avec le repérage récent des sites dans le sud et le sud-est, nous sommes en pleine réflexion sur ce projet", a-t-elle partagé.



CAISSE NATIONALE DE SÉCURITÉ SOCIALE

ADMINISTRATION PROVISOIRE

COMMUNIQUE

« Portant paiement des Pensions du mois d'août 2023 ».

La Caisse Nationale de Sécurité Sociale (CNSS) porte à la connaissance de ses bénéficiaires qu'elle procédera au paiement des pensions du mois d'août à partir du **MARDI 05 septembre 2023** sur toute l'étendue du territoire national, selon le calendrier ci-après :

Date de paiement	Répartition des pensionnés par ordre alphabétique
Mardi 05 septembre 2023	De A à L
Mercredi 06 septembre 2023	M
Jeudi 07 septembre 2023	De N à O
Vendredi 08 septembre 2023	De R à Z

Par ailleurs, les virements bancaires se feront aux dates habituelles. La CNSS invite tous les pensionnés encore payés en espèces, à bien vouloir procéder au changement de leur mode de paiement en souscrivant à la **CARTE PENSION (gratuite)**, ou en déposant leur relevé d'identité bancaire (RIB) auprès de ses différentes agences ou via l'adresse mail [dpt@cnss.ga](mailto:dpt@cnss.ga).

**Notre ambition : Mieux vous servir.**

**Fait à Libreville, le 31 Août 2023**

**L'Administration Provisoire**

3030, Avenue Georges Damas Akou, Libreville - GP | 01 Libreville - Gabon - Tél : (+241) 01 79 11 00 - Fax : (+241) 01 79 64 35 - Centre d'appels : 1402  
Service plaignes clients : 1011 - www.cnss.ga - Facebook : administrationdesressourceshumainesgabon-officiel